

AGRADECEMOS

El Gráfico, notable publicación madrileña, publica en su número del viernes 9 el retrato del ilustre donostiarra D. Antonio Arzác, prematuramente perdido para la amistad y para las letras, y con tal motivo le dedica el citado diario los siguientes expresivos párrafos que con verdadera satisfacción reproducimos:

«Hace muy poco tiempo que falleció en San Sebastián, su ciudad natal, el notable escritor en lengua bascongada, Antonio Arzác.

Autor de bellísimos poemas escritos en lengua euskara, circunstancia que si le granjeaba las alabanzas entusiásticas de los basco franceses y españoles que saborean sus inspirados cantos, limita á aquella región la fama que Arzác tendría en todas partes donde fuera conocida la milenaria lengua en que tan primorosamente escribió.

Sus poemas Maricho, Zerura, Jose, Sufritzen, Amona, etcétera, están escritos, según los inteligentes, en bascuence clásico, sencillo, dulce y plácido, que en los momentos en que el asunto requiere, toma las tonalidades brillantes y los acentos enérgicos, así como en aquella tierra pintoresca alternan con los amenos y risueños valles las abruptas é ingentes montañas.

Arzác era director de la revista bascongada titulada EUSKAL-ERRIA, académico correspondiente de la Real Academia de la Historia, director de la Biblioteca municipal de aquella ciudad, miembro de la Sociedad Arqueológica de Francia, etc., etc.

La muerte del ilustre bascongado ha sido muy sentida en ambas

regiones hispano francesa y también entre la colonia bascongada de la América del Sur.

San Sebastián, para perpetuar memoria tan grata, va á señalar con el nombre Antonio Arzác á una de las principales calles de la linda ciudad donostiarra.

*
* . *

La popular revista A B C se ha ocupado también de la muerte de Arzác, publicando un hermoso fotograbado que representa el momento en que el sacerdote Sr. Camiruaga, acompañado del Orfeón Donostiarra, reza un responso ante la tumba de nuestro amigo del alma.

Lo mismo la prensa basco-francesa, como los periódicos bascos de la América del Sur, dan cuenta, en párrafos muy sentidos, del fallecimiento de nuestro queridísimo é inolvidable amigo y director.

Nuestro agradecimiento á todos.

